

# わか草

第65号 令和5年1月1日

発行 東京都立東部療育センター

広報委員会

東京都江東区新砂3-3-25

## 新年のご挨拶

東京都立東部療育センター

院長 岩崎 裕治

賀 正

江東区若洲海滨公園から見た  
2023年初日の出  
(撮影:益山龍雄副院長)

二〇二三年、新年あけましておめでとうございます。一年前のこのわか草の巻頭言を読み返してみますと、「昨年は明けても暮れてもコロナに翻弄された一年だったように思います。」と書いていました。その時には、来年にも空しくやはり新型コロナウイルス感染への防御・対応が引き続き必要な一年となってしまいました。中国で最初の感染が確認されてから約三年が経過おりましたが、ワクチンや、治療薬剤なども、インフルエンザと比較するとまだまだ不十分で、なかなか同じような対応で良いとは思えない状況があります。

ご存知のように新型コロナウイルスは呼吸器系に害を及ぼすことが多い重症心身障害児(者)にとってその感染は重大な事態を招くことが予想できます。実際当センター利用者数名が新型コロナウイルス感染により重症化しています。

当センターの新型コロナウイルスへの対応方針としましては、昨年と同様、まず第一に利用者への感染を防ぎ、その後は呼吸器系に課題を持つことによって、季節行事や活動を工夫して進めてきました。感染が落ち着いていた時期には、人の接触に気を付けながらお花見を楽しんだり、バスでのドライブを計画・実施してきました。また、ティクアウト食の提供、リモート面会なども、昨年に引き続き行っています。今後も同様に感染防御に努めながら、生活の質も維持していくけるように工夫していきたいと思います。

さて、先日当センター運営協議会が開催されました。この運営協議会は、センターの運営にご協力・ご支援いただいている東京都医師会、江東区医師会、東京都歯科医師会、東京都薬剤師会、地域の大病院・中核病院の院長先生、各区の障害福祉部長、児童相談所長、保健所長、特別支援学校長、東京都福祉保健局の皆様に、当センターの活動内容や実績を報告し、センター

の上で当センターの事業を継続し、活動(代替的なものも含め)などを進めることが重要と考えております。具体的な対応としては、定期的にまた必要時に臨時に開催している感染予防対策委員会、それに先立つて行われるイン

フェクションコントロールチーム(ICT)での検討をベースに、院内の感

染予防対策を実施してきました。ウイルスを持ちこまないを原則に、職員は一日二回の体温計測実施と、週一回のPCR検査を続けています。

病棟では面会や外出も制限させてい

ただいている中で、日中活動について

は、院内でも四季の喜び、暮らしの樂

しみなどを感じていただけるよう、季

節行事や活動を工夫して進めていま

した。感染が落ち着いていた時期には、

人の接觸に気を付けながらお花見を

楽しんだり、バスでのドライブを計画・

実施してきました。また、ティクアウ

ト食の提供、リモート面会なども、昨

年に引き続き行っています。今後も

同様に感染防御に努めながら、生活の

質も維持していくけるように工夫してい

きたいと思います。

さて、今年はどんな年になるのでしょうか。新型コロナウイルス感染が鎮静化しても、以前の生活と全く同様の生活を取り戻すことはできないかも知れません。新型コロナウイルスへの対策を継続しながらも生活拡大への対応につき皆で知恵を出し合い検討していかなければと思います。

引き続き皆様のご協力をよろしくお

願いいたします。

さて、今年はどんな年になるのでしょうか。新型コロナウイルス感染が鎮静化しても、以前の生活と全く同様の生活を取り戻すことはできないかも知れません。新型コロナウイルスへの対策を継続しながらも生活拡大への対応につき皆で知恵を出し合い検討していかなければと思います。

引き続き皆様のご協力をよろしくお

